



Siembran 150 mil crías de tilapia para apoyar a pescadores de Jalisco

JUAN CARLOS G. PARTIDA
CORRESPONSAL
GUADALAJARA, JAL.

Pescadores de Teuchitlán y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) de Jalisco sembraron 150 mil crías de tilapia en la presa La Vega, una de las más importantes de la región Valles, en una primera entrega de un total de 600 mil que serán depositadas en el embalse aprovechando la recuperación del nivel por las lluvias.

La fuerte sequía que ha afectado a más de 90 por ciento del territorio jalisciense —el séptimo estado de mayor extensión en el país— también causó estragos en Teuchitlán, municipio que es la entrada al corredor del tequila, y la baja de la presa La Vega afectó directamente la actividad turística y de pesca.

El objetivo de plantar las 600 mil crías de tilapia es reactivar la pesca, de las cuales la mitad corresponde

a una donación por parte de la dependencia estatal y la otra mitad está a cargo de las cooperativas de pescadores.

Las especies, procedentes del Centro Acuícola de Tizapán el Alto, ayudarán a más de un centenar de pescadores que integran las cooperativas Gabriela Osorio, Presa La Vega y Guachimontones, se dio a conocer.

Durante la primera siembra, realizada por pescadores y autoridades estatales, Salvador Aldaz Guevara, vecino de Teuchitlán y miembro de la cooperativa Gabriela Osorio, destacó la importancia de esta actividad que permitirá a los marinos continuar con su labor para la venta y consumo.

“Esto nos beneficia en que las crías que tenemos se cruceen y no se degenera la especie y que tengamos una producción constante todo el año.”

Agregó que la siembra también favorece a madres solteras que se



dedican a la maquila de pescado que se vende directamente a los consumidores finales. “Lo que antes se llevaba el intermediario ya se está quedando aquí para beneficio de la comunidad”, agregó Aldaz.

Además de la producción de crías en los centros acuícolas para su siembra, la Sader Jalisco informó

que impulsa el desarrollo de la actividad pesquera mediante la mejora de embarcaciones, artes de pesca, infraestructura y equipamiento por medio de sus programas de apoyo.

En 2021 y 2023, la dependencia dijo que fueron donadas un total de 400 mil crías a las cooperativas que trabajan en la presa La Vega.

▲ Pescadores de Teuchitlán, Jalisco, y personal de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural estatal durante la siembra de 150 mil crías de tilapia en la presa La Vega. La finalidad es reactivar la pesca en la región. Foto cortesía de la Sader Jalisco